

LA GRAN HUELGA DE BERAZATEGUI

Los delegados de la Federación con el Ministro
ESTE PROMETE EL DERECHO DE REUNIÓN PARA HOY

EL ESTADO DE SITIO EN BERAZATEGUI

Ochenta obreros presos cerca de Espeleta por estar juntos en una obra

Sablazos y conducción a Berazategui atados con una soga

Al entrar en Berazategui, los reclaman las mujeres y hacen varias descargas los cosacos

Tiroteo de las casas. Un policía muerto. Obreros y obreras heridos

Más de doscientos presos. Llegada de numerosas fuerzas del ejército

LA HUELGA GENERAL PROBABLE

El inevitable ahogamiento...

COSAS DE LA ARGENTINA

En esta gentil República son quizá más rudas que en ninguna parte las luchas sociales por la libertad. Es que subsiste, entrecortándose bajo el suelo, la vieja raigambre de los filares primitivos, contra la cual han de escollar todos los arados, saltando en astillas las rejas... Mirándose en el agua de los ríos y del océano, surgen las ciudades y los caseríos sobre el terreno desmenuado; remuevense en los puertos gran cantidad de navíos que forman un ondulado bosque de mástiles; silba la locomotora encendida y jadeante y lánzase a los senos de las pampas inmensas cubiertas de rebajos y de trigales; pero el tallo, el duro tallo primitivo, cuya semilla es de hierro—pequeña y dura como un balín—sigue apretando el terreno social con sus raíces musculosas y torcidas, sin darse por vencido... Algunos clavetes del aire que florecen formando coronas en las ramas descarnadas y sarmentosas. Terriblemente armadas de espinas, en la época en que amarillean las pequeñas semillas de hueso duro e irrompible, que los pájaros no hacen más que picotear, esquivando las espinas; son las concesiones todas que se permiten los talares, entre cuyos abrazos ahogan despiadadamente toda vegetación defendiendo el aspecto zahareño de selva... Sus pías, con que acuchillan al hombre del hacha, al desmenuador que trata de abrir una pizca o carretera en el pulmón de la selva hieren y no se inmoran; permanecen firmes en su engaste, secando la sangre que hicieron saltar de las carnes acariciadas con su rayón profundo, y tal vez nutriéndose en esa forma... Es inútil querer penetrar en el bosque de talas selvático que estrecha como suya su parcela de tierra originaria. Es imposible hacerle aceptar el hacha y el arado que substituirá a los talares, pura leña, con los trigales, verdadero grano de pan... Y así tenemos, en esta gentil República, cuyas ciudades y caseríos se miran en el agua de los ríos y de la mar, en cuyos puertos ondulan bosques inmensos de mástiles, atravesada como por venas de una robusta circulación de la savia propia, por locomotoras y ferrocarriles, más dura, más formidable que en ningún país del globo; la lucha social por la libertad.

Los talares, en nombre de un principio patriótico que se ha ido a arra-

gar en los antiguos incas para llegar a la afirmación de lo más atrasado, porque es lo nacional—el talar—han sido erigidos en dioses lares, para que apreten entre sus brazos, cerrándose a la permeabilidad de la civilización de afuera, a la abierta y generosa tierra argentina. Las guardias viejas de las selvas zahareñas, entre las cuales fué comido sin ninguna ceremonia Juan de Garay y algún otro español tan apolifoso como él—en lo que quizá hicieron bien los indios—han sido proclamadas las defensoras de nuestro carácter nacional, en vísperas de perderse por la infiltración de la civilización de afuera...

Rudo se hizo desde entonces el batallar por la libertad. Las ideas sociales de modificación y de progreso quedaron en entredicho. El exotismo de éstas—su imposible admisión en el terreno ocupado por la región Argentina, que se proclamó patria de los talares, yéndose hasta los incas para autojustificarse éstos—determinó para el centenario, el incendio de esta roña, la ley de ahogamiento, el estado de sitio permanente, Ushuaia y la deportación. La República Argentina se abismó en su pasado de barbarie, cerrándose al porvenir de libertad que la hizo avanzar lo poco que ha avanzado. Y hoy, aquí estamos, en plena clandestinidad todos los hombres libres, en plena clandestinidad las ideas o los movimientos sociales que constituyen el incesante trabajo de modificación de las sociedades; abandonado, desechado todo esto, entregado a la fuerza de represión que pueda tener la policía; condenado por todos a ser ahogado como la planta intrusa entre los talas «patrios»...

Y no es ésta, no se crea, mera y sola disposición del gobierno. Es criterio de todos, reviviendo los sentimientos, brutalmente tornados a su rancho, a su pampa y a su selva, del viejo abuelo... A éste, que fué destruido como una aliña que impedía la posesión libre y franca de las tierras en que hacía sus guardias, se han vuelto hoy sus destruidores para conservar el derecho, el dominio y la posesión absoluta de las tierras despojadas.

Ningún diario se ocupa ya de los movimientos sociales en que se agita el proletariado del país; nadie cree que estos movimientos tengan que ser estudiados, analizados, canalizados o encanizados para evitar estallidos; inexistente se ha declarado en la región Argentina una cuestión social que abraza

al universo entero; se entrega lisa y llanamente su solución a la policía, apoyándola en todo sentido para «extirpar» en vez de vigilar por su encarrilamiento normal estos movimientos, que son fenómenos naturales del sistema capitalista; los mismos parlamentarios socialistas no creen que tendrían que romper una lanza por los derechos que la civilización ha reconocido ya a los obreros; nadie dice una palabra, todo el mundo considera, desde después del centenario, que van contra ellos estos movimientos, aunque sean pacíficos y no vayan sino contra la barbarie de los sistemas personales que quieren imponer los capitalistas de acuerdo con el mismo criterio;—y este error, este gran error de todos, precipita los estallidos en que ellos mismos han de ser conmovidos como un edificio que oscila en la base, porque se deja todo librado a la policía y los obreros; la primera para oprimir todo lo que pueda; los segundos para rendirse—de antemano están condenados sin escucharlos—o reventar, o arreglarse como puedan...

Este es el caso a que se está por llegar con el conflicto de Berazategui, conflicto que podía quedar localizado en ese punto, con sólo reconocer a los obreros los derechos y garantías que tienen éstos en toda monarquía o república; pero que, abandonado de todos, los que hacen opinión, como los que hacen las leyes y tendrían que velar porque no se trastornara el ambiente republicano—con todo y ser ésta ya bastante ingrato para los obreros y favorable para los capitalistas—está en vías de degenerar en un formidable movimiento general por haberse encomendado a la policía esa extinción, apoyar todos a ésta y dejar a los obreros que con sus armas propias hagan respetar una cosa tan simple, tan elemental, tan fuera de discusión ya, como el derecho de reunión.

Contra un empleado inferior de la policía que tiene un capricho contra los trabajadores, no hay ya más armas que la conmoción de entrañas, que es la huelga general de los productores! A este punto hemos llegado. ¿Es esto progreso social, es esto poseer una prensa previsor, un parlamento previsor, leyes sociales civilizadas o es esto barbarie pura, error, desconocimiento absoluto de lo que se tiene entre manos, ciego fanatismo, ideas anacrónicas de un rencor que no le importa hacer trizas entre sus manos al país, con tal de satisfacerse en la carne traginada de los proletarios?

Conteste la prensa, contesten los parlamentarios socialistas; contesten en lo que han hecho para evitar el doloroso extremo a que tendrán que llegar los obreros si todo sigue lo mismo y nadie hace nada... No contesten aconsejando resignación ante el ahogamiento fatal entre los brazos de hierro del talar triunfante, porque esto sería burlarse de nosotros, esto sería condenarnos sin escucharnos, porque se nos considera lo mismo que a la planta intrusa. El estallido es de desesperación ante el sólido entretejimiento, que no deja un resquicio, de todas las talas—la prensa inclusive y los parlamentarios socialistas—para estrecharnos, ahogarnos indignamente por el mero capricho del más inferior en la escala de los empleados policiales...
T. Antill.

¡Qué corresponsales tiene «La Prensa»! He aquí el telegrama, sabroso en todo sentido, que publica este diario, ayer, sobre la huelga de Berazategui:

«Berazategui (Quilmes), Octubre 1.º— Con motivo de las dificultades suscitadas entre los obreros y propietarios de la cristalería Rigolleau, aquéllos presentaron un pliego de condiciones, que éstos consideraron indiscutible.

En él los obreros, ponían estas cláusulas entre otras: «Cuando paren uno o dos hornos, se mantendrá todo el personal con los sueldos acostumbrados». Pedían también un aumento del 50 por ciento sobre los sueldos.

Los propietarios creen que los sueldos que ganan los operarios son bastante elevados, pues los vidrieros perciben 8 pesos y medio por día.

Es del mismísimo corte de unas declaraciones anteriores hechas por Rigolleau a la policía, en las que afirmaba que los obreros se habían declarado en huelga pidiendo menos que lo que ya tenían, como si se tratara de locos o de hombres tan renatadamente tontos, como la vieja aquella que no queriendo dar por nada la torta por treinta, se sostenían en los veinte y cinco sin bajar...

Abra los ojos y vea el señor corresponsal: los obreros no son tan brutos como eso, pues entonces fácilmente Rigolleau los hubiera podido engañar, sacando todavía ganancia encima. — He aquí el pliego de condiciones pasado

- 1.º Expulsión de los capataces José Sabaté y José Mauver.
- 2.º Readmisión de todo el personal en huelga y de los operarios despedidos y que fueron reemplazados (este fué el origen del movimiento).
- 3.º Retiro de la policía de la fábrica (la que se puso después de la primera huelga).
- 4.º Que se abonen las botellas rotas o chatas, que no sean culpa del operario y sí de las máquinas.
- 5.º Que todo sacador o prensista tenga derecho a revisar sus botellas.
- 6.º Que ningún operario pueda ser despedido sin causa justificada.
- 7.º El seguro obrero para los accidentes de trabajo.
- 8.º El cinco por ciento de aumento en la botella a los prensistas y sacadores, como lo tuvieron anteriormente.
- 9.º Jornal de pesos 4.40 para el relevo de sacador y 3.50 para el prensista, como lo tuvieron antes.
- 10.º Que a los sacadores y prensistas que trabajan con un aprendiz, se les pague a razón de 6 pesos el sacador y 4.50 el prensista.
- 11.º Cuando pare un horno no sea despedido o suspendido el personal, sino

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, turbulentos e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus hábitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predicán resignación.

"Todos los espíritus libres y todos los corazon generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijarnos miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oídos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasar libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiación de nuestras simpatías. Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideremos animosas las consecuencias de la batalla, y sería para nosotros más penoso permanecer inactivos en el seno de la nelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manifiesto de la "AGRUPACION AGRATA."

que se lo emplee en los otros trabajos que haya, siempre que los sueldos sean como de relevo.

12. La jornada de 8 horas para todo el personal de la fábrica.

13. Jornal de 3 pesos para los portadores de botellas al archa con la pala.

14. Aumento de un hombre en las ferrazas.

Libertad de todos los obreros detenidos durante la huelga. Que el señor Rigolleau una vez aceptado, firme el pliego para su cumplimiento.

Después, debido a la torpeza de Rigolleau, se incluyó el pago de los jornales desde el día 20 en adelante. Lo de los hornos se reducia a conservar el mismo personal sin despedirlo, no a seguirles pagando Rigolleau el sueldo acostumbreado, que es una estupidez del corporal.

Las otras noticias que dan «La Prensa» y «La Nación» son de origen policial y por lo tanto refutarlas resulta inútil. Ellas hablan de la desanimación de los obreros en huelga, por lo que conseguir este objeto se ha entregado la policía que está en Berazategui, impidiendo el derecho de reunión, clausurando el local obrero, metiendo a todo el mundo preso y, finalmente, entregando a la prensa burguesa noticias como las que comentamos.

Así, en esta forma, entiendo la policía, Rigolleau y la prensa del país que se extinguirá el movimiento. No quiere ver las finas cabezitas de aspid de las Mamas precursoras del incendio general que acabará por levantarse, doborador, quemándoles todo el papel que no han sabido utilizar para decir una verdad a tiempo y salvarse del incendio y morir al país.

Es lamentable lo que ocurre.

De una u otra forma, ni de los parlamentos de la prensa burguesa ni de los parlamentos de la prensa de antaño que se han ido apagando, como se puede ver en las noticias que se dan, se puede entender que el movimiento que se manifiesta en Berazategui no es un simple movimiento de trabajadores que exigen que se respete el derecho de reunión y el sueldo que les corresponde.

De una u otra forma, ni de los parlamentos de la prensa burguesa ni de los parlamentos de la prensa de antaño que se han ido apagando, como se puede ver en las noticias que se dan, se puede entender que el movimiento que se manifiesta en Berazategui no es un simple movimiento de trabajadores que exigen que se respete el derecho de reunión y el sueldo que les corresponde.

«La Tribuna», diario uruguayo que tiene su sede en un diputado nacional, dice lo siguiente de la huelga de Berazategui:

«La huelga entablada en la cristalería de este pueblo, viene a perder su importancia, y debemos hacer constar con satisfacción, que el buen resultado se debe en primer término a la corrección de la policía, la que cumple con los primordiales deberes de garantizar el derecho de huelga al mismo tiempo que el derecho al trabajo.»

Esta corrección policial es la que hemos mencionado en nuestra edición de ayer. Ignoramos a esta hora que otras cosas correctas tendremos que denunciar hoy, siempre infructuosamente.

En cumplimiento de la resolución del Consejo Federal de la F.O.R.A., que en este caso, ha estado a la altura de las circunstancias obrando prudentemente, agotando todos los recursos imaginables para evitar el desangre doloroso del proletariado en una huelga general, que no responde a otras causas que al capricho de un sujeto convertido en irremovible obstáculo por el apoyo a peso muerto de todos—se trasladaron ayer a La Plata los dos delegados designados para apersonarse al gobernador, logrando ser atendidos por el ministro de gobierno y que éste diera órdenes a la policía para que se permita asamblea hoy, a las 3 de la tarde.

Hoy, pues, si la policía no resuelve por sí impedir este derecho, los perseguidos y calumniados obreros de Berazategui podrán celebrar asamblea.

Sinceramente deseamos que no se produzcan incidentes; que la policía tenga en cuenta el grado de irritación que debe existir contra ella por los acontecimientos pasados y no haga a lo de presencia, pues entre los obreros no será necesaria y en cambio en otra parte, dentro del recinto de la fábrica, por ejemplo, podrá cumplir una misión mejor. Pero si esta institución sigue encamuzada en el asunto hasta las mismas reuniones obreras, de donde en todo el tiempo de la huelga no salió nada, a hacer demostraciones de fuerza, a querer someter a cosas imposibles, que la humana razón puede ver que son excesivas, a aquellos trabajadores ya en exceso irritados; si ésta produce hechos, que lo hemos de hacer! estamos dispuestos a sufrir las consecuencias de los actos que determine la Federación, pues ya sabemos lo que nos trae mismos podemos esperar de la policía y los hombres de gobierno de la capital.

Nada podemos adelantar aún del boicot a la «Quilmes» cuyo informe harán mañana, ante los delegados de las sociedades los compañeros comisionados a ese efecto; pero si esta medida no pudiera aplicarse, porque no haya razones tan buenas la solución de este conflicto está en la resistencia—si la privación del derecho de reunión no obliga a otra cosa—; en la ayuda a los huelguistas de Berazategui, sea distribuyendo o a las mujeres y los niños entre los compañeros de otras partes que quieren albergarlas con sus familias, sea en otra forma y obligando a los clientes de Rigolleau a no surtir de una «Quilmes» en esa fábrica—dado el caso que Rigolleau llegara a fabricarlas—; así como la Federación tiene en sus años la llave con la «Quilmes» que consume se a cuarenta millones de botellas cada año y con las otras casas que pretan ser consumidoras.

Respetarse el derecho de reunión localizándose el movimiento en Berazategui, manteniéndose los obreros como ya lo están firmes y unidos, sin desartarse un sólo, con sus familias aseguradas entre todos los compañeros y con la llave para quitarle los consumidos a Rigolleau, aunque éste llegara a fabricar una pequeña parte del producto, la victoria es fatal, necesaria, segura!

Todo estriba, pues, por ahora, en el respeto al derecho de los huelguistas por la policía. Por eso es de temer que ésta busque cualquier nuevo pretexto para perturbar la victoria de los trabajadores, aunque contra esto se resista con la huelga general.

Nuestros compañeros deben mantenerse sossegados, serenos, pero firmes; no hacer ni encogerse que esto procuran Rigolleau y la policía. Si esto es posible, veremos quién vence!

Las cosas que han ocurrido ayer en Berazategui, mientras los delegados de la Federación se encontraban ante el ministro de gobierno de La Plata, revelan el estado de cosas en que se encuentra esa población trabajadora, hoy en huelga contra Rigolleau, debido a la forma como entiende la policía su misión de orden y de paz.

La palabra exacta que califique a estos hechos no se nos viene a los puntos de la pluma. No existe en el vocabulario permitido por la Ley Social a los periodistas libres e independientes que tienen la desgracia de habitar en este país de opresión y de barbarie.

El local de la sociedad obrera quedó clausurado, como se sabe y el día de ayer hubo de ser habilitado un almacén— el de Rodríguez—para proveer a los huelguistas. En todo Berazategui

no alienta una mosca, habiéndose dado la orden, que hacen respetar formalmente, de no salir de sus casas, ni permanecer en sus puertas o cercados. El obrero Francisco Pancho que fue brutalmente detenido, al acudir con otro obrero a solicitar permiso para realizar asamblea al depósito policial de la fábrica, ha sido pasado a Quilmes, no sabemos bajo que acusación, y algunos compañeros que lo han visto en la comisaría de este último punto, afirman que está estropeado, estando su cara negra esquistosis.

Los presos de anteayer siguen detenidos y no se tiene la menor noticia de que se haya procesado al teniente Filgueiro que hizo aplicar anteayer ocho rebencazos al menor de nombre Celestino en el depósito policial de la fábrica, de que dimos cuenta ayer.

El nuevo atentado de la policía de Berazategui que origina estas líneas se produjo de la siguiente manera:

Ayer, después de la hora de almuerzo, algunos obreros de las orillas que se aburrían en su forzado ocio de desocupados, habían salido a caminar por los alrededores. Caminando, a unas quince o veinte cuadas de Berazategui, cerca de Espeleta, se encontraron con una obra en construcción en que trabajaban algunos albañiles y conversando con éstos se fueron reuniendo hasta agruparse alrededor de unos cien obreros.

En estas circunstancias vieron venir a un pelotón numeroso de cosacos a caballo— cuarenta hombres con dos oficiales— e intentaron retirarse presumiendo que aquella fuerza iba a dirigirse contra ellos, nada más que por ser obreros; pero los cosacos cercaron el alambrado que rodea un potrero bastante extenso y fueron deteniendo a casi todos, apaleándolos ferozmente con los sables, llenándolos de términos injuriosos y conduciéndolos a Berazategui. Los detenidos son como ochenta y no intentaron oponer resistencia alguna a aquella tromba de golpes e injurias con que sella la suprema civilización de sus procedimientos la policía de Berazategui. El estado de sitio no ha sido declarado en la provincia de Buenos Aires, pero el Trepoiff exterminador que ha sido enviado de La Plata lo hace subsistir de la manera más clamorosa, más inhumana. ¿No habrá en toda la extensión de la república algo que ponga un freno a estos desmanes terribles?

A última hora se nos informa que al llegar los cosacos con los ochenta presos brutalmente apaleados y detenidos, a la entrada de la población de Berazategui, algunas mujeres quisieron reclamarlos, poniéndose delante de los caballos, siendo contestada esta actitud con una descarga cerrada de la policía.

Ante hecho tan brutal, tan inaudito, de algunas casas se hicieron disparos aislados a la policía, respondiendo ésta con cuatro o cinco descargas cerradas más. Seguidamente se reforzaron con nueva policía y penetrado expeditivamente a las casas, sacaron como a otros cien obreros, que con los anteriores condujeron a la prisión.

He ahí adonde conduce la situación de abusos creada en Berazategui por el comisario enviado de La Plata. El pacificador convertido en provocador... Y en Berazategui donde no hubo hasta ahora el más mínimo incidente, ni han provocado acto alguno los huelguistas!

Se dice que hoy uno o dos policías heridos. Hasta ahora ignoramos los que puede haber de parte de los obreros, además de los sablados primero y los que se sablaron seguramente en la fábrica.

Los abusos policiales, la intención bien manifiesta de la policía de aterrorizar a los obreros en huelga no ha sino

reafirmado la resistencia de estos a Rigolleau. No hay ningún carnero ni quien piense siquiera serlo después de los hechos que han ocurrido. Estos no pueden ser vengados de otra manera que con el doblegamiento completo de Rigolleau.

La situación se ha hecho sumamente grave en Berazategui. Lo curioso es que todos estos incidentes se han producido por la resolución policial de ir a meterse con los huelguistas— a buscarlos hasta a una distancia de veinte cuadas, donde no hacían mal a nadie— a la hora misma en que el ministro de gobierno aseguraba a los delegados de la Federación que el derecho de reunión sería respetado. Esto prueba el criterio pampa del comisario Elena y los resultados desastrosos que tal sistema tiene que dar. Resolverá el gobierno cambiar ese sistema tan peligroso, restableciendo el anterior que no dio a nadie nada que hacer más que a Rigolleau que no pudo hacer marchar su fábrica? Lo dudamos. Pero, en fin, veremos.

Mañana a la noche, como decimos más arriba se reúnen los delegados gremiales para considerar si ha llegado el caso de ir a la huelga general de protesta por los hechos de Berazategui influirá seguramente en esta determinación el respeto al derecho de reunión y la remoción del comisario Elena que ha originado estos hechos escandalosos.

Se dice que el policía herido está muerto. Los presos, entre los cuales hay numerosas mujeres, fueron rodeados en el patio de la fábrica y ahí, tomando espacio los cosacos con los caballos los pasaban con estos por encima. Este incidente ha sido autorizado por ese comisario enviado de La Plata a exterminar a los obreros de Berazategui.

«Circula la noticia que en la fábrica hay una mujer muy mal herida de los caballos que, ya presa, le pasaron allí, en pleno recinto de la policía, los cosacos enfurecidos. Se dice también que hay algunos otros obreros en estas condiciones y heridos de bala.

La hora de la protesta se acerca. Esto es superior a toda tolerancia y los trabajadores de la región argentina deben manifestar de una manera evidente su desagrado.

Las mujeres han sido brutalmente estropeadas toda la calle hasta la fábrica. Casi todos esos brutos estaban beodados a más no poder. A ser posible, en las actuales circunstancias, todos los trabajadores debían abandonar a Berazategui y refugiarse en otra parte, si no quieren ser muertos o atravesados por los sables de esos matones sin freno.

El oficial que ha estado durante mucho tiempo en Berazategui y que conoce la índole pacífica de los obreros, ha pedido su traslado por no poder aguantar el espectáculo de tantas injusticias. Parece que, efectivamente, el comisario Elena está vendido a Rigolleau. ¡Animo trabajadores!

Los presos eran conducidos atados con una soga.

Hoy irán nuevamente delegados de la Federación a La Plata a entrevistarse con el jefe de policía, o con el ministro de gobierno.

Para sostener plenamente el abuso, la policía ha pedido un batallón de refuerzo que ha llegado anoche mismo a Berazategui y además a numerosas fuerzas policiales de Quilmes y La Plata.

Hasta la hora de cerrar estas líneas, los presos ascienden a doscientos. ¿Qué ocurrirá el día de hoy?

La gran huelga de Arroyo Parejas

Ferros en la asamblea. Entusiasmo y actividad de los huelguistas Ardides que fracasan. Huelga general o triunfo inminente. Varios

Se me informa que a uno de los instrumentos de la empresa que salió a repartir el célebre manifesto-amenaza del directorio, le han roto la cabeza. ¡Al hospital!

Elementos pagados por la empresa, se encargaron de hacer circular la versión de que ya tenían cuarenta y cinco obreros. Esto causó una impresión de asombro. ¿Habrían caído de la luna? Para cerciorarse de lo que hubiera de cierto, un obrero esquivando la vigilancia de los milicos y policías que custodian los peces de la zona en huelga, llegó a ella y comprobó que lo único que había era una máquina descarrilada.

Rumores, nada más que rumores, manotones de ahogado que ya resultan ridiculos y nos dan lástima.

Existe el firme convencimiento de que la empresa no podrá resistir más que tres días a lo sumo, según cálculos infalibles y según propia manifestación del director a un alto empleado bancario.

En una forma u otra, el triunfo es un hecho.

Habiendo los obreros de la compañía alemana manifestado deseos de prestar solidaridad en dinero y ansias de acompañarles en la lucha, se ha resuelto tener en cuenta su concurso para mejor ocasión, sabiendo como saben, que el triunfo no tardará en llegar por la propia fuerza de los huelguistas.

La asamblea de esta mañana, caldeados los ánimos aún por la jornada de ayer, fue más numerosa que de costumbre.

Habló Tatti por espacio de media hora sobre un incidente producido por segunda vez en asamblea: una interrupción por parte de un obrero. En su juventud, éste fue un luchador obrero, luego el vicio lo transformó en un hombre. Tatti, a cuya clarividencia no escapó este detalle, disertó con calor sobre la influencia del alcohol en el individuo y en la especie, lo que le valió merecidos aplausos.

Giribaldi tocó a grandes rasgos la actuación del orador obrero en oposición al orador político demostrando que mientras éste no anhela del pueblo a quien habla más que verio libre y emancipado de todo lo que coarta la vida, el otro baja al pueblo en procura del voto que ha de darle un medio de vida fácil a costa de la ingenuidad e ignorancia del pueblo que lo elige. Acogió el rumor de que el político-rosa doctor Repetto, daría en ésta una conferencia y aconsejo al pueblo dudar de ellos, de su mediación y de sus actos e ideales volubles, citando la nefasta traición de los diputados socialistas en la huelga del Rosario. Fue calurosamente aplaudido.

Para esta tarde, queda convocado nuevamente el pueblo a las 4 p. m.; para que ésta salga en el tren de la tarde, no puedo hacer crónica de esta asamblea que ha de resultar fecunda en novedades.

Sin más, os saluda, vuestro y de la causa, **Corresponsal.**

Octubre 1.º
En esta administración se reciben donativos para el bazar-rifa que se celebrará conjuntamente con el festival

El Consejo de la F. O. R. A., habiendo dispuesto de todos sus fondos en manifestos, delegaciones, conferencias y gastos originados por los movimientos de Berazategui y Punta Alta y por los envíos de delegados a los congresos de Londres, de Brasil y a los distintos puntos de la República, donde fué reclamada su presencia pide a las Federaciones locales que hagan lo posible por abonar sus cotizaciones a la mayor brevedad posible y al mismo tiempo se dirige a los gremios federados que posean recursos, exhortándolos a ayudar pecuniariamente a la F. O. R. A., en estos momentos de reorganización y de luchas difíciles.

Por el Consejo Federal, fraternalmente El Secretario propietario.

Mecánicos y Anexos
La Comisión Administrativa de esta sociedad, invita a todos los mecánicos en general, a una conferencia técnica Vicente hoy viernes 3 del que corre, en el que dará el compañero Ramón P. de local Méjico 2070 a las ocho y media de la noche.
El Secretario.

A los anarquistas y Simpatizantes Bergrano, Urquiza y Savedra
Con el objeto de imprimir mejor impulso a la propaganda en estas localidades, invitase a una reunión a todos los compañeros y también al Centro de Estudios Sociales, reunión que se llevará a efecto el domingo 5 de octubre a las 8 p. m., en el calle Bergrano 2350.
Es de esperar que concurren todos los compañeros sin excepción.
Uno del Centro.

Flores Fioresta y Caballito
Un grupo de compañeros reunido en asamblea, resolvió crear en esta sección de ciudad un Centro Obrero del

Acontecimiento Teatral Y CONFERENCIA SOCIOLOGICA
Organizada por el Comité "La Protesta"
A beneficio de LA PROTESTA, se celebrará el sábado 25 de octubre de 1913, a las 8 y 30 p. m., un gran acontecimiento teatral con el siguiente programa:
1.º Por primera vez en esta localidad, se pondrá en escena, el emocionante drama en tres actos y en prosa, original de D. V. Martínez Cuitiño, cuyo título es: «Mate dulce».
2.º Represe del disparate cómico en un acto, original de F. Garguilo; que lleva por título: «Don Trifón».
En un entreacto, un profesor de la capital dará una conferencia sociológica. Precio de las localidades:
Palco con cuatro entradas, pesos 5.— Platea, 1.
La función no se suspende por mal tiempo.
¡Todos al teatro Roma!

Conductores de carros. Llamo urgente
Cita a las comisiones de las secciones Norte y Central para ésta noche a las 8 en Montes de Oca 1672.
Sociedad de Resistencia conductores de carros de Rosario
(Adherida a la F. O. L.)
Invita a socios y no socios a la asamblea que se efectuará el domingo 5 de octubre, en el local social Cortada Centeno número 8, a las 9 a. m. donde se tratará de la siguiente orden del día:
1.º Acta anterior. 2.º Correspondencia. 3.º Balances de agosto. 4.º Asuntos varios.

Movimiento Obrero
Breros Tabaqueros
El sábado 4 de octubre a las 8 p. m., celebra asamblea ordinaria este gremio en Méjico 2070. Todos los tabaqueros, socios y no socios, quedan invitados a concurrir, pues se tratarán asuntos de suma importancia.

Federación Obrera Regional Argentina
A las Federaciones locales y a las sociedades de Resistencia.
El Consejo de la F. O. R. A., habiendo dispuesto de todos sus fondos en manifestos, delegaciones, conferencias y gastos originados por los movimientos de Berazategui y Punta Alta y por los envíos de delegados a los congresos de Londres, de Brasil y a los distintos puntos de la República, donde fué reclamada su presencia pide a las Federaciones locales que hagan lo posible por abonar sus cotizaciones a la mayor brevedad posible y al mismo tiempo se dirige a los gremios federados que posean recursos, exhortándolos a ayudar pecuniariamente a la F. O. R. A., en estos momentos de reorganización y de luchas difíciles.
Por el Consejo Federal, fraternalmente El Secretario propietario.

Carreros en Coronel Suárez
De esta localidad nos envían datos demás alarmantes sobre el dilatado horario que rige para aquellos obreros; al extremo de que se trabajan mansamente doce y catorce horas diarias, sin protesta y con la mayor sumisión.
Sabemos, empero, que hay por allí algunos buenos camaradas, tal cual uno que nos ha enviado una correspondencia y sería de desear por tanto, que activasen la propaganda y constituyesen alguna sociedad gremial de resistencia o en su defecto, una de Oficios Varios.
Invitamos al compañero corresponsal a que empuce esos trabajos y convoque una reunión.

De Lanús. Un inconveniente
Compañeros de LA PROTESTA Salud.
Sería de suma necesidad que llamasen ustedes la atención sobre las grandes molestias que se le causa injusta e innecesariamente a los obreros de esta localidad con la clausura de la calle que atraviesa los terrenos de Martínez de Hoz, cuyo propietario, desconsideradamente nos ha puesto en el trance de tener que dar un gran rodeo para ir a la estación, teniendo que levantarnos unas dos horas antes a fin de no llegar tarde al trabajo.
Es de suma necesidad que se proceda a la reapertura de la calle clausurada, y quien puede, debe tratar de realizarlo cuanto antes, en gracia a muy grandes y respetables intereses de este vecindario.
Saludan a los compañeros redactores. Varios vecinos.

prever cual será el porvenir electoral de los partidos políticos, así desacreditados por sus representantes. Tal vez triunfen de nuevo sus candidatos en las próximas luchas coniciales; pero, de todas maneras es lógico presumir que entre las masas obreras, creyentes hasta ayer, en la eficacia de la política, se habrán creado grandes núcleos de descontentos que, si no lo son ya se harán antipolíticos, viniendo a engrosar las filas del proletariado revolucionario que sólo confía a sus propias fuerzas la gran tarea de la libertad.

He aquí, pues, que el período parlamentario fenecido viene a reforzar y a dar razón a las críticas que desde LA PROTESTA hemos venido haciendo a los partidos opositores y en especial al socialista, que era quien estaba más obligado en la emergencia.

Una pequeña denuncia
En Belgrano, calle General Paz 1493, Oreste Stanchi tenía hasta el primero del corriente un negocio de carnicería. De él había dado en carne llevada a domicilio con toda obsequiosidad, hasta ciento seis pesos fiados a Saturnino F. Virmos, señora madre de dos oficiales de la policía que prestan servicio en la comisaría de Belgrano.
Como era natural que al cerrar su negocio deseara cobrar sus cuentas, Stanchi se dirigió a la señora mencionada el domingo por la noche con el papelito y los números. Esta señora prefirió no pagar y llamando a uno de sus hijos oficiales de policía, hizo llevar preso al molesto a la 27, donde lo tuvieron tres horas.
El lunes, igual escena, exactamente. Stanchi se presentó a quejarse a la comisaría de Belgrano y le dijeron que fuera a quejarse al papa. Vio a LA PROTESTA. Y aquí está la noticia...

Resumen telegráfico
La huelga de los obreros de transportes
Londres, Octubre 2. — Las comunicaciones recibidas de Dublin, informan que el estado de la huelga de los obreros de transportes ha entrado de nuevo en un período grave, dada la indignación que ha producido entre los huelguistas, las persecuciones y detenciones de que son víctimas, temiéndose, por lo tanto, que se produzcan nuevos disturbios como en los primeros días de la huelga.
Los obreros reciben continuamente donativos de numerosos gremios y asociaciones de diferentes puntos de Inglaterra.

Los algodoneros de Manchester
Londres, octubre 2. — En la reunión celebrada por los patronos de las fábricas, acordaron declarar el lock-out si el lunes no vuelven al trabajo los obreros. Estos en la asamblea de anoche resolvieron continuar el paro.
Obreros de otras partes han prometido su solidaridad a los huelguistas, por lo cual se cree que si los patronos cierran las fábricas, el movimiento tomará enorme importancia.
La policía custodia los establecimientos y locales obreros. Hasta la fecha no se ha registrado ningún incidente.

Los albañiles de Catania
Paris, Octubre 2. — El movimiento huelguista declarado días pasados por los albañiles empleados en las construcciones de cuarteles, está en vías de arreglo.
Se cree que el lunes quedará totalmente solucionado el conflicto.

En domingo 7 de Diciembre se realizará un gran pic-nic en la Isla Maciel organizado por el comité "La Protesta" y a beneficio del diario.

Academia de Actores Nacionales.
La dirección de esta institución artística, invita a sus componentes que concurren hoy, viernes, a las 8 p. m., al

El Director.
Conferecia de Extensión Universitaria.
El sábado a las 8 p. m., tendrá lugar una importante conferencia pública de extensión universitaria, en los salones de Actos Públicos del Colegio Nacional, a cargo del doctor Agustín Lanero, cuyo tema es: «Ciencia y Religión». La entrada es libre.

Sociedad Obreros Panaderos
Gran función, conferencia y baile organizada por esta sociedad conmemorando su XIX aniversario el 4 de octubre de 1913, a las 8.30 p. m., en los salones de la Unione e Fratellanza, diagonal 74 entre 3 y 4, con el concurso de la Academia de Actores Nacionales.
Programa:
1.º «Hijos del pueblo», por la orquesta.
2.º «Discurso de apertura», por el compañero Alberto Manresa.
3.º Sinfonía.
4.º Conferencia, por el compañero Juan Giribaldi, de la Capital Federal.
5.º Estreno por esta Academia del precioso drama en tres actos y en prosa, del genial escritor rioplatense Florencio Sánchez, que lleva por título: «Nuestros hijos».
6.º Gran baile familiar.
Precios de entrada: Socios de esta y otras sociedades obreras 1 peso. Jefe de familia 1 id., transeuntes, 2.

dignos contra pobres mujeres é inermes infantes, no logran interesarla...
¿Qué deberá, entonces, hacer la clase obrera para hacerse oír? ¿A qué medios acudirá?
No se sabe; pero algo sombrío y trágico se adivina flotando sobre la sangre de las víctimas de la saña gubernamental...
La prensa argentina, conjuntamente con los diputados socialistas que también hacen oídos sordos a los clamores del pueblo, que hasta ayer adulaban, serán los culpables; porque si hubiesen tenido un minuto de sinceridad republicana, ya todo estaría salvado.
¡Si ellos serán culpables de lo que vendrá!

El derecho de reunión negado también en Punta Alta
No hemos aún terminado de hacer la crónica de Berazategui, cuando recibimos de Punta Alta un telegrama de nuestro corresponsal, comunicándonos que la policía ha suspendido el derecho de reunión a los obreros en huelga de ese punto y que el delegado de la F. O. R. A. se ha dirigido telegráficamente al Consejo Federal de esta institución para que reclame del jefe de La Plata el respeto del derecho de reunión a aquellos trabajadores. Esta institución cumplirá con este cometido hoy, aunque con ellos resultados dudosos que pueden esperarse, dado el caso de Berazategui y la interrelación que da la policía de la provincia a las facultades que le confiere la Ley Social.
Como justamente hemos leído en «La Vanguardia» de ayer que el diputado socialista doctor Repetto se embarcaba anoche para Punta Alta, tenemos la mayor curiosidad por ver lo que hará en Punta Alta y por oír las palabras que no hay duda dirá después en el parlamento sobre el derecho de reunión en la provincia de Buenos Aires.

La Prensa y los diputados de oposición
En ningún país existe una prensa tan miope, tan brutalmente indiferente, a lo que no sea el interés de la burguesía, como en la Argentina. Serviles del gobierno, aduladores de la plutocracia, sus representantes odian al pueblo con un odio absurdo que no se explica, bajo la fórmula democrática... Nada que venga de aquél encuentra cabida en las columnas de los grandes rotativos y las más brutales injusticias cometidas por los gobernantes van a estrellarse vanamente en los oídos de los innobles mercaderes del periodismo. ¿Qué, si ellos no tienen sentidos sino para percibir lo que venga de los privilegiados!...
Lo que está pasando con respecto a los hechos de Berazategui no tiene nombre. Una jauría brutal de bestias—porque esos bárbaros de la policía bonaerense han descendido hasta más abajo de toda humanidad—se ha arrojado, armada inauditamente, sobre un millar de mujeres y de hombres que no tienen otro delito que el de no querer rendirse a las exigencias de un capitalista extranjero, ante cuyo dinero y ante cuyas dádivas aquellos han hecho desaparecer en la pequeña población citada las leyes de la república y el derecho de gentes.
Sin embargo, la prensa permanece muda, como si nada pasara... No se conmueve ante la caaza del hombre, feroz y encarnizada que está realizando los policías bonaerenses: los atentados in-

DESDE LA BARRA
El balance del período parlamentario, que acaba de fenecer, da resultados irrisorios en relación a los que se esperaban, en este segundo año de actuación de las cámaras renovadas de acuerdo con la ley electoral última. Los diputados de la oposición, a pesar de la prodigiosa manía de crear leyes que les había invadido al final, han fracasado lamentablemente y, desvanecidas ya por completo las ilusiones optimistas que hicieron concebir sus aprestos revolucionarios del pasado, no queda de todo ante los ojos del pueblo, otra cosa que la imagen de la dura realidad.
Preocupados unos y otros, radicales y socialistas, en la baja tarea «práctica», como se dice en la jerga de los renegados, de asegurarse nuevos triunfos electorales y de granjearse, lo que nunca podrá granjearse quien pretenda ser verdadero defensor de las clases obreras, es decir, la simpatía de las mayores burguesas y semiburguesas, se olvidaron de lo principal, que era cumplir, a toda costa, aun a costa de la más definitiva y mortal de las derrotas, las promesas de renovación que hicieron al pueblo durante las campañas electorales, desde la prensa y desde todas las tribunas que les sirvieron para manifestar sus ideales y sus deseos.
Se olvidaron de cumplir lo que, para cualquier hombre honrado, hubiese tenido urgencias de deber ineludible y además se mostraron vacilantes y tartamudos cuantas veces la reacción conservadora puso a prueba sus temple y sus fibras.
Después de este resultado, difícil es

SECCION LA PLATA
Federación Obrera de La Plata
En la reunión del Consejo de esta Federación Local el día 1.º del actual, para tratar sobre la actitud que debe asumir ante el movimiento huelguista de Berazategui, resolvió invitar a todas las Sociedades de Resistencia, adheridas o no a esta institución, a que se reúnan en asambleas extraordinarias cuantas más y discutan sobre la huelga de la carnicería de Rigolleau, teniendo muy en cuenta el llamado de solidaridad que hace la F. O. R. A., al proletariado organizado de la República; y que esta Federación Local hace suyo, dadas las circunstancias por que atraviesan dichos obreros, estando diariamente bajo el plomo y el machete de la horda policial.
¡Compañeros! Si, es preciso empleemos esa arma revolucionaria que hoy por hoy poseemos, que es la huelga general.
El Consejo de la F. O. L. de La Plata.

Obreros Picapedreros
En la asamblea efectuada anoche por los socios de esta activa sociedad de Resistencia, se resolvió hacer público que esta Sociedad se hace solidaria con cualquier resolución que tome la Federación Obrera Local lo mismo que el consejo de la Federación Obrera Regional Argentina, con respecto al movimiento huelguista de los valientes compañeros de Berazategui.

Academia de Actores Nacionales.

Los socios de esta activa sociedad de Resistencia, se resolvió hacer público que esta Sociedad se hace solidaria con cualquier resolución que tome la Federación Obrera Local lo mismo que el consejo de la Federación Obrera Regional Argentina, con respecto al movimiento huelguista de los valientes compañeros de Berazategui.

Los socios de esta activa sociedad de Resistencia, se resolvió hacer público que esta Sociedad se hace solidaria con cualquier resolución que tome la Federación Obrera Local lo mismo que el consejo de la Federación Obrera Regional Argentina, con respecto al movimiento huelguista de los valientes compañeros de Berazategui.

Una infamia.

Los obreros del vecino pueblo de Añacoá, dan cuenta de un infame abuso que merece un pronto correctivo por parte de aquellas autoridades edilicias, si es que hay todavía algún resto de pudor en los altos empleados de la administración.

Es el caso que un venenoso anfibio humano que responde al apelativo de don In-fo, cacatuz de las cuadrillas de pecores municipales, se ha dado a la estufa más abierta de descarada ofensiono en la municipalidad y cobrándolos a cambio y varios pesos según sea la capacidad de los conenitentes.

Un día de aceptado el peón en su cuadrilla, le tiene a su servicio unas cuantas semanas, como para justificar el importe de la transacción, y en seguida le echa con cualquier pretexto para dejar vacante la plaza. Como la demanda de trabajo es enorme en esta época de crisis y escasez, se le presentan infinidad de solicitantes al momento, y la operación de vender el empleo la repita hasta el infinito el ponzotioso reptil.

Tenemos datos concretos, fehacientes. ¿Se pondrá remedio a este consorcio delictuoso?

Estaremos a la expectativa.

Sociedad de Ladrilleros y anexos de Rosario

(Adherida a la F. O. L.)

Invita a los fleteadores de ladrillos, a la asamblea que se efectuará el domingo 5 de octubre, a las 2 y 30 p. m. en el local social de Barrio Vile a objeto de tomar importantes acuerdos relacionados con la buena marcha de la sociedad.

Os saludamos.

La Comisión.

A los conductores de carros

Con el fin de reorganizar nuestro gremio, se invita a la asamblea que se verificará el sábado 4 de octubre, a las 8.30 p. m. en el local de la calle Paraguay 1063. Esperando concurren a la salud.

Varios obreros del gremio.

Obreros del Puerto

Cita a la comisión para esta noche viernes, a las 8 p. m. en Irala 1745.

Para tratar sobre el importantísimo asunto de la huelga de Berazategui, se cita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea extraordinaria a realizarse mañana sábado, en el local social, Irala 1745, a las 8 p. m.

Se recomienda no falte ningún obrero del puerto, socio o no socio.

Asociación de sombrero

Esta sociedad de resistencia ha resuelto ayudar con un donativo momentáneo de quince pesos a los obreros en huelga de Berazategui, exhortándolos a mantenerse firmes contra la coacción policial y la ferocidad de Rigolleau.

Una suma igual ha destinado para los obreros de Los Pinos.

Huelga de ladrilleros en Quilmes

Ayer se declararon en huelga los obreros de este gremio por la rebaja notificada por los patronos de cincuenta centavos sobre cada millar de ladrillos elaborados y el aumento de cinco centavos el kilo de la carne consumida por las diferentes cuadrillas.

El paro es general en todos los hornos de Quilmes, encontrándose en huelga más de cien trabajadores y totalmente suspendida la labor en catorce hornos.

Estos obreros ladrilleros están asociados a la sociedad de resistencia, formando la sección Quilmes de ese gremio de la Federación Obrera Regional Argentina.

Se recomienda a todos los obreros ladrilleros que no vayan a traicionar. Dada la suspensión de los derechos de reunión en el partido de Quilmes, no será difícil que el comisario de esa punto quiera impedir toda reunión de los obreros en huelga, como en Berazategui, que también depende del mismo comisario.

Sociedad de Resistencia conductores de carros

A los conductores del Norte

Invita a todos los compañeros conductores de la gran conferencia y asamblea que se realizará el sábado 4 de octubre a las 8 de la noche en nuestro local social Pantero 142.

La comisión recomienda hacer la mayor propaganda, para que concurren el mayor número posible de compañeros a esta asamblea y conferencia.

- La orden del día es la siguiente:
1.º Lectura del acta anterior.
2.º Conferencia por un compañero.
3.º Los puestos rentados, ¿por cuánto tiempo han de ser?
4.º Informe del inspector.
5.º Asuntos varios.
Compañeros del Norte: todos a la asamblea!

La comisión de la suc. Norte.

Federación Obrera Marítima

Esta sociedad convoca a sus adheridos a la asamblea general extraordinaria que se efectuará hoy 3 del corriente, a las 8 p. m. en su local social Olavarría 363 (altos) para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Actitud que asumirá el gremio ante los atropellos de que son víctimas los obreros de Berazategui.
3.º Boicot a la «Quilmes».
4.º Colización a la F. O. R. A.
5.º Asuntos varios.
Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece puntual asistencia.

Carpinteros y anexos

La Comisión Directiva de esta sociedad, convoca al gremio todo, socios y no socios, a una magna asamblea general extraordinaria que se realizará el día 16 del corriente, jueves, a las 8 de la noche en su local social, Humberto 1.º 2200, para tratar la siguiente importantísima orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Balance.
3.º Huelga de Berazategui.
4.º Qué actitud asume el gremio de carpinteros ante la gran paralización actual.

Ante la magnitud y trascendencia de los asuntos objeto de la convocatoria, Huelga toda recomendación de puntual asistencia.

¡Carpinteros! ¡A la reunión del 16!

El Secretar

S. de R. Obreros Zapateros

Se invita a todos los miembros de la comisión administrativa a que concurren a su secretaría hoy viernes, a las 8 p. m., para comunicarle un asunto sumamente interesante.

El Secretario.

Obreros Panaderos (sec. Flores)

Esta sociedad invita a una reunión a todo el gremio de la Sección Flores, a efectuarse en la calle Unión 2761, el próximo domingo 5 de octubre a las 8 de la mañana.

Dado lo importante de la solidaridad obrera, y la organización del proletariado para hacerla efectiva, es de esperar que los compañeros panaderos asistirán en masa a la reunión a que convocamos. Saluda fraternalmente a todo el gremio

La Comisión.

Federación Obrera de Calzado

A los alpargateros, alpargateras y uruguayeros

Invita a los alpargateros y alpargateras, a una asamblea que se efectuará el domingo 5 de octubre a las 2 de la tarde en Montes de Oca 1672, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de la comisión administrativa.
2.º Adhesión a la Federación Obrera de Calzado y a la Federación Local Bonaerense.
3.º Conferencia gremial por el compañero Pedro López, delegado de la F. de Calzado.
Desde el miércoles, pueden retirarse manifiestos de Humberto I 2200.

Federación Obrera Marítima

Esta institución convoca a sus asociados a una asamblea que tendrá lugar hoy viernes 3 del actual a las 8 p. m., en Olavarría 363.

BALANCE DE ENTRADAS Y SALIDAS DEL COMITÉ LA PROTESTA

ENTRADAS:

POR PAQUETES DEL PERIÓDICO	
J. D. Maisonado	6.40
Sociedad O. Caldereros	14.-
«Los Invencibles», Panamá	63.30
POR ACCIONES PRO IMPRENTA	
Talonario 103, C. de Carros	4.-
Arnoldo D.	6.-
POR VENTA DE RECORTES Y PLOMO	
Papel y recortes durante el mes	15.60
Piomo y escoria, idem idem	11.90
POR VENTA DE LIBROS Y FOLLETOS	
46 ejemplares «La Voz del Abis- mo», a 0.20	9.20
39 idem «La Virgen Roja» a 0.50	19.50
62 idem «Las Comunas» a 0.20	12.40
35 idem «Sugestión» a 0.20	7.-
43 idem «La Política» y «Los Pae- blos» a 0.10	4.30
313 id. «Sembrando Flores» a 0.10	31.35
467 id. «Educación y A. Paternal en 35- 20 por ciento sobre 80 ejemplares «Crónicas Argentinas» y «Columna de Fuegos»	12.-
30 por ciento sobre 25 ejemplares de «Dinamita Cerebral»	3.75
POR SUBSCRIPCIÓN VOLUNTARIA	
Según lo publicado en los números 2032 a 2056 inclusiva	205.55
POR FUNCIONES A BENEFICIO DEL DIARIO	
Por el cuadro «Luz y Vida» en el salón «Concordia», el día 6	512.30
Por el «Comité La Protesta», matiné en la Casa Suiza, el día 21	266.35
POR SUBSCRIPTORES	
Subscripciones cobradas durante el mes	1.397.10
POR VENTA DE EJEMPLARES	
H. Bordone, del mes de Agosto	7.50
Comité «La Protesta» de Rosario, durante el mes	5.60
En la función del 6	4.-
F. García	5.40
L. Fernández	5.-
J. Cafiero, La Plata	2.-
En Conductores de Carros	16.50
En la función del 27	2.-
José Galán, venta durante el mes	179.72
En Administración idem idem	16.25
A Marchessano del 1.º al 30	1.533.05
Suman las entradas: \$ 4.438.02	
SALIDAS:	
Septiembre 2—Útiles de escritorio	5.20
Idem 3—Estampillas	2.-

Idem 4—A Damiano por direcciones 8.—	
Idem idem—Estampillas	6.50
Idem 5—Alquiler del local por Septiembre	310.—
Idem idem—Impuestos internos por el mes de agosto	17.50
Idem idem—Arreglo del motor y varios electricidad	6.90
Idem 6—A un electricista, por arreglo del motor	10.—
Idem idem—A Damiano, por direcciones	28.50
Idem 8—Lavado de paños para la máquina por un mes	20.—
Idem 9—Porte pago por los números 2031-36	48.02
Idem idem—A Estrada y Cia., 1087 kilos papel	234.70
Idem idem—50 kilos tinta y 2 1/2 metros moletón a Ch. Lorilleaux y Cia.	31.60
Idem 10—Estampill	3.—
Idem 12—Un borrador	1.50
Idem idem—Estampillas	1.50
Idem 13 — Madera a Juan Chiossone	16.80
Idem 15—A la Cía. de gas, por el mes de Agosto	91.05
Idem idem—Madera, a Reina y Alonso y Juan Chiossone	11.80
Idem 16—Estampillas	1.50
Idem idem—A Estrada y Cia., 1068 kilos papel	222.60
Porte pago por los nos. 2037-42	52.60
dem 17—A la Cía. de Electricidad, por corriente para motores, del mes de Julio	22.80
Idem idem—Idem idem por el mes de Agosto	35.80
Idem idem—Idem idem por luz, del mes de Agosto	33.15
Idem 18—Estampillas	2.00
Idem idem— a em. a Juan Chiossone	9.19
Idem idem—Crédito y vis. grs.	1.40
Idem 19—Gasto por a. x. el. c. n.	3.75
Idem idem—Gasto en banca i. d. c. n.	3.00
Idem 20—103 r. idem a arino	6.-
Idem idem—213 direcciones a Damiano	17.01
Idem 22—Estampillas	2.-
Idem 23—Por compra de trabajo a 2 carpinteros, \$ 5 cu.	70.-
Idem idem—Por pago por el no. mcs 20343.	4.32
Idem 24—A Estrada y Cia., 211 kilos papel	233.-
Idem 25—Par. los subscritores de la compañía de Panza	50.-
Idem 27—Gasto por papeles a la Sociedad cond. el. r. de Ciro, para el servicio de Panza	250.81
Idem 28—Estampillas	2.00
Idem 30—Plan. a	1.-
Id. id. A Serra Hnos. a cuenta 200.—	
Idem idem—Porte pago por los números 2049-54	51.11
Idem idem—Gasto Varios carbón, travías, hilo, engrudo, diarios y otros, durante el mes, según libros	62.02
SUELDO DEL PERSONAL	
De Redacción	325.—
Idem Administración	325.—
Idem Expedición	99.—
Idem Cobranza	110.—
Idem Máquinas	400.—
Idem Tipografía	551.—
Suman las salidas \$ 4.851.68	
RESUMEN	
Entradas	4.438.02
Salidas	4.851.68
Déficit del mes anterior (1)	285.06
Déficit que pasa al mes de octubre	198.72
(1) Quedan descontados de este déficit, los 4.20 que según los revisadores, fueron anotados de más en el balance de Julio.	

CORREO

Cobrador Ladrilleros. — Pase hoy temprano por Humberto I 2200. El cobrador de Quilmes.

Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

1.º Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2.º El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación infame y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3.º El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha el igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4.º Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

recursos, hasta los más ignobles y brutales, los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

5.º La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6.º La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenas de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la división del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolición de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nación es la Tierra.

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquía es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Ríos y Jacinto Muñoz, calle San Juan 1954, Mar del Plata.

No a.—Los compañeros que han recibido telegramas de esta rifa, y no han suscritos recibidos, desearíamos lo hagan a la brevedad posible a la dirección indicada.

Lo que queremos

Ha quedado constituido en Rosario un centro de estudios sociales, entre compañeros de afinidad, con el nombre que encabeza estas líneas.

Todos los centros que persigan la elevación moral e intelectual de los pueblos pueden relacionarse con él, enviando correspondencia a la Secretaría, Avenida Pellegrini 450, Rosario de Santa Fe, a nombre de Santos Vega.

El amigo del còbreo

Esta Agrupación de B. A., avisa a los compañeros israelitas residentes en esta República, que desean que se les envíen periódicos libertarios en idioma, pueden mandar sus cartas de pedidos incluyendo dirección, a esta administración a nombre de la agrupación.

El Secretario.

Sueño de amor

Esta asociación teatral pide encarecidamente a las compañeras aficionadas al arte teatral, su desinteresado concurso para una función a beneficio de LA PROTESTA.

Nota.—Se ruega mandar la contestación a la redacción de LA PROTESTA, a nombre de Ferruccio Toroni.

Sol y Tierra

Los compañeros que se interesen por obtener folletos relacionados con el vegetarianismo, pueden solicitarlos de Domingo C. Marconi y Caiola, Basualdo 156. Buenos Aires, los que serán remitidos gratis a vuelta de correo.

A los jóvenes

Tanto a los que están en vías de entrar en filas como los que se encuentran bajo las armas, se les participa que en Montevideo existe un centro formado so-

lamente por prófugos y desertores del ejército argentino, el cual recibirá con los brazos abiertos a todos sus hermanos que se decidan a atravesar las visionarias fronteras huyendo de las leyes antihumanas.

Centro Internacional, Río Negro 1180, Montevideo.

A los anarquistas italianos

Los compañeros anarquistas italianos que creen necesario fundar en esta capital una agrupación anarquista que tienda a propagar este nuestro sublime ideal y recolectar fondos para ayudar las Escuelas Modernas que existen y que se están formando en Italia, como también ayudar a los periódicos que allá ven la luz, puedan dirigirse por carta mandando sus direcciones a esta administración a nombre de Carlos Fontana.

Tiempos Nuevos

Esta agrupación que, en Montevideo viene dedicándose constantemente a editar folletos para la propaganda de las ideas libertarias, llama la atención de los compañeros, agrupaciones y sociedades obreras, sobre los editados últimamente, «En tiempo de elecciones» por E. Malatesta y «Aspecto social de la lucha contra la Tuberculosis», interesante estudio del Dr. Queraltó, los que pueden solicitarlos a la agrupación, Poste Restante, Montevideo (R. del U.)

Avisos varios

PEDIDO DE TRABAJO

Ha llegado un compañero de París que es carpintero galponista y desearía que algún compañero le facilitara trabajo.

Dirigirse a LA PROTESTA.

PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero del compañero Eduardo Muñoz, hijo de la ex compañera Reyes.

Avisar a la calle Canalejas 2780 a nombre de H. Parducci.

Se desea saber el paradero de José Barcia, natural de Serantes (El Ferrol). Lo busca su amigo Abelardo Rivas. Dirigirse a LA PROTESTA.

Obras en venta en esta administración

«La Columna de Fuegos», drama en 3 actos por Alberto Ghirardo, a 1 peso. «Crónicas Argentinas», artículos de crítica y batalla por Alberto Ghirardo, a 1 peso.

«La Voz del Abismo», boceto dramático en 1 acto por Pedro Maino, a 0.20 centavos.

«Las Coyundas», drama social en 1 acto por Adolfo Beyer a 0.20 centavos.

«Educación y Autoridad Paternal», interesante folleto de educación, por Andrés Girard, a 0.10 centavos.

«La Virgen Roja», drama social en tres actos por Isabel H. Pereira y Salvador Córdon Avellán, a 0.50 centavos.

«El Contraste Social», estudio crítico por Enrique García, a 0.15 centavos.

Liga de Educación Racionalista

Lunes y jueves, a las 3 p. m., continuarán dándose los cursos de corte y confección, dictados por la profesora Mercedes Ganaa.

Lunes y viernes, a las 8 p. m., cursos de Esperanto y Aritmética, dictados por los camaradas B. Albamonte y M. Staffa.

Martes, curso práctico de «Literatura Castellana», por la profesora Antonia García y Arrieta, de 8 a 9 p. m., y de 9 a 10, el doctor J. Emiliano Carulla, continuará dando sus conferencias sobre «Puericultura e higiene para los niños».

Jueves y sábados, se darán lecciones para alfabetos, pudiéndose inscribir en la secretaría de La Liga, Alsina 1565.

El jueves, sobre temas de Historia y de Geografía les señoras Locascio y Segovia en el local Montes de Oca 1672.

Domingos, lecturas sociales para el pueblo por el camarada Zimmermann, a las 9 a. m., en el local de la Liga, Alsina 1565.

Agentes de LA PROTESTA

Francia. — Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, París.

R. O. del Uruguay. — Julio Giambastiani, Brandzen 85, Montevideo.

Paraguay. — F. F. Torres, Oliva 425, Asunción.

Rosario. — Comité «La Protesta», Corfaña Centeno 8, (frente a la plaza Pringles).

La Plata. — Jorge Cafiero, calle 48 número 459.

Mar del Plata. — Andrés Hermida, San Juan 1954.

Bahía Blanca. — Fernando Ramos, Holdich 1306.

Tucumán. — Fernando Giménez, Suipacha 521.

Córdoba. — Francisco Moll, Salta 101.

Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1350.

Chacabuco. — José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez. — Juan Borda, Adolfo Alsina 24.

Paraná. — Florencio Zapata, Chacabuco entre Colonias y Beneficencia.

Ingeniero White. — Jerónimo Prieto, J. Aencente 660.

Huinca Renancó. — Rafael Orsi.

Salta. — Tomás González, Mendoza número 775.

Corrientes. — Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín.

Jujuy. — Antonio Giménez, Belgrano 46.

Cruz del Eje. — Bautista B. Mansilla.

Mercedes (Buenos Aires). — Francisco D'Andrea, calle 14 esquina 7.

Territorio del Chaco. — María G. de Escobar, Resistencia.

Bolívar. — Martín Lanzinetti.

Lomas de Zamora. — Francisco Genise, Loria 1930.

Tigre. — Francisco Gómez, Colón 878, San Fernando.

San Fernando. — Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.

Villa María. — Luis E. Schwander.

Villa Cañas. — Santiago Giudici, Herrera.

Litiers. — Cayetano E. Bartolini, Rivadavia 10156.

Barrio Piñeyro (Avellaneda). — Francisco Castellano, Gibone 789.

En Montes de Oca 1672 se reciben pago de suscripciones y se anotan suscriptores.

FOLLETHIN de LA PROTESTA 28

B. BJORSON

LAS SENDAS DE DIOS

Dos predicadores laicos, uno de ellos el antiguo portero, fueron a encontrar al doctor en el hospital para declararle que se había procedido con las mejores intenciones y que estaba muy mal hecho alejar de un moribundo la palabra de Dios. Kallein se sulfuró y respondió violentamente.

Al encontrarse en casa de Kristen Larsen a la hora de costumbre, vió claramente unos rostros pegados a los cristales. El enfermo le estaba preguntando en aquel mismo instante si tenía aún por mucho tiempo y si continuarían aumentando sus dolores. Kallein no presió, pues, atención a lo que pasaba fuera sino para pedir que se colocara una cortina en la ventana.

Preguntóse si le diría la verdad entera a Larsen, y, creyendo que era posible, le dijo que aquello podía durar aún dos o tres meses y que los dolores volverían siempre más frecuente, si no todos los días, muy a menudo por lo menos; pero también con violencia. Su mujer escuchaba. No había nadie en la ventana cuando Kallein salió; pero algo más lejos, en la calle, caminaba a pasos lentos, como si esperase a alguien. Al punto que reconoció el doctor fuése hacia él. Era su hermana, Josefina.

—¿Eras tú la que mirabas por los

cristales de la ventana en casa de Kristen Larsen?

—¿Yo?—dijo ella.

Y la vió ruborizarse bajo su capuchón.

—No tengo costumbre de mirar por las ventanas de las casas.

—Dispensa, pero realmente he visto a alguien.

—Sí; yo también.

—Y has conocido quién era?

—Sí; pero he venido a hablarte, Eduardo. Ya sabía a qué hora solías venir.

—¿Qué quieres?

Hasta entonces no notó que estaba muy excitada.

—¿Es verdad que has dicho que aceptabas la responsabilidad si Larsen iba al infierno?

—No creo en el infierno.

—No; pero ¿lo has dicho?

—No sé de qué me hablas ni recuerdo nada de eso.

—Bueno; porque hay personas que son de distinta opinión que tú, y semejantes expresiones les lastiman. Así pierdes todo tu crédito. Yo soy quien te lo digo.

Kallein la reconoció perfectamente en eso.

—Sí; es tonto decir esas cosas, pero más tonto es aún atormentar a un hombre como Kristen Larsen. Mientras conserve su razón, nadie le hará creer en el infierno. Harán, pues, mejor en dejarle en paz.

—Ya sabes, Eduardo, que sólo por tu propio interés te suplico que no hagas

irrisión de las personas decentes y buenas.

—No me burlo de nadie. Digo sencillamente que pueden aborrazarse esa molestia y ahorrársela también a los demás.

Larsen es demasiado indiferente.

—Eso depende de la manera de comprender esa palabra.

—Pero se puede dejar entrar el frío en el alma, y eso es lo que ha hecho.

—Puede ser muy bien,—dijo Kallein.

—Conozco a una mujer que ciertamente tiene el corazón bastante ardoroso y piensa exactamente como Kristen Larsen.

—¿Bah!—exclamó Josefina, en un arranque de cólera.—¿Puede tener ardoroso el corazón, pero es ciertamente una prostituta!

Kallein sintió que le penetraba un dardo. Se trataba de Ragni. Su hermana se le aparecía rencorosa y perversa como en los días de su infancia; y él, también, volvería a ser el arrapiezo de antes. ¡Pa!

Y le pegó una bofetada.

Centelleantes los ojos, lanzóse sobre él como en los tiempos en que se peleaban. Estallaba en odio y cólera. Después, volviéndole la espalda con desprecio, se alejó.

¿Les había visto alguien? Estaban solos en la calle. Sintióse invadido por un terror indefinible; aquélla, tal vez, caería sobre Ragni.

Aquella palabra pronunciada por Josefina creía Kallein que la aplicaba al pasado; por eso se sintió tan afectado.

Pero ¿cuánto más no le hubiera quedado si hubiese sabido que hacía, sobre todo, alusión al presente!

Si el pastor y su mujer, después de su regreso, se habían mantenido apartados, tenía eso también de que el blasfemo Kristin Larsen era bien querido en casa de Kallein, de que Ragni le enseñaba el inglés y de que Kallein conversaba mucho con él. Kristin Larsen, a los ojos de la mayor parte de los foli-gresos, era una especie de diablo, y cuando los recién llegados a la población se asociaban con él, se les consideraba como réprobos. Eso le había sucedido a Soeren Pederson. Poco después había ido a la casa Karl Meck, y desde entonces se le había visto a menudo con Ragni. En fin, habían partido juntos para el distrito de los polvos.

No era menester más para comprometer el honor de una mujer divorciada, que era librepensadora y había sido sorprendida en adulterio!

Josefina había ido con la intención sincera a su hermano. Si hubiese podido hacerlo tranquilamente, hubiérale dicho todo aquello; no le daba miedo hablar, y además le quería. Pero ahora volvía a su casa, entregada por completo a pensamientos de odio y de venganza.

Al día siguiente de haber recibido Kristen Larsen la respuesta categórica de Kallein sobre su enfermedad, se mató. Su muerte causó grande emoción en la ciudad. No se atrevía casi nadie a pasar por delante de la casa. Hízose correr